

THE RESIDENCE OF THE PART OF THE PROPERTY OF THE PART OF THE PART

AÑO II DA San José, C. R., Lunes 28 AGOSTO de 1933 DA NUMERO 67

Los terroristas amenasan mister Roosevelt

Gases lacrimógenos arrojados contra el Stock Exchange

Boston, Mass. — La policía de Boston y New York está investigando ahora entre los sectores de algunos abogados y miembros de la Universidad de Harvard, que se alega son ambiciosos, el caso de ciertas bombas de gases lacrimógenos que fueron arrojadas contra el Stock Exchange. En conexión con esto han sido cap-

turados cuatro individuos de la clase común, diciéndose q' también se investiga el encuentro de cuatro bombas con reloj, listas para estallar, empacadas en unas cajas de madera. Las bombas estaban dirigidas dos al presidente Roosevelt, una a Herbert Hoover y otra a Norman Thomas.

Las joyas de los zares

New York.—Se están exhibiendo en New York algunas de las joyas que fueron de los zares de Rusia. Quizá lo más interesante de la colección son 2 huevos, valorados en \$250.000 cada uno. Uno es de lapizlázuli cubierto con oro y unos enormes



Florita Sánchez Madrigal Fallecida el 20 de los corrientes

A paso lento, meditando en el destino incomprensible de la vida, desfilábamos en la calle del Cementerio, tras el carro fúnebre que en la mañana del lunes pasado conducia los restos de la ninita Florita, hija de nuestros amigos el Licdo. don Alfredo Sanchez y su señora esposa doña Carmen Madrigal. Sí, meditábamos en el dolor de estos pobres padres, cuyo herido corazón se estruja de nuevo en el amargo dolor de entregar a la eternidad la vida de otro ser querido, otro hijo. - Nuestra palabra de resignación y consuelo para Alfredo y Carmen, está impregnada de pena, elios lo saben, nuestra alma sufre sus mismas angustias y nuestra compañía es sincera y leal en esta nueva amargura.

brillantes. Al abrir el huevo, hay dentro un retrato diminuto del Zar, rodeado con dos mil brillantes. Tardó un joyero tres años para hacer este huevo, que fue regalado al Zar por la Zarina el domingo de Pascua de 1912.

El otro huevo es de jade, rodeado por quinientos brillantes.
Dentro hay la figura de una águila, de tres tonos de oro y platino
y arriba la Estrella de Belén.
Mediante botones muy pequeños
van abriéndose 10 compartimentos interiores, cada uno con un
retrato en miniatura, admirablemente bien ejecutado, de los
miembros de la familia real rusa.

La venta de 2 barcos de guerra provocan una revolución

Talilinin, Estonia. - El gobierno ha declarado la ley marcial en todo el territorio de la República en vista de la inminencia del mo' vimiento revolucionario. Además de este acuerdo se han expedido otros cinco ordenando la disolución de las sociedades socialistas e imponiendo estricta censura en los periódicos y ordenando a la policía ejercer severo control sobre las reuniones públicas. Estos decretos han sido comunicados por telágrafo a todas partes de la república de Estonia y las autoridades han dado principio a los registros domiciliarios de las personas sospechosas de que están conspirando contra el gobierno. El gabinete ha dictado las medidas necesarias para contener la revolución contra el sistema actual del gobierno. Los círculos laboristas manifiestan que los socialistas han obtenido la coopera-

ción del ejército y de ciertos departamentos del gobierno. Los
opositores se hay n enfurecidos
especialmente por la venta de dos
buques de guerra al Perú. Los
movimientos sediciosos aumentaron al saberse que los buques
habían sido entregados a su nuevo dueño, puesto o los opositores
han manifestado s'empre su anhelo de mantener intactos los
medios para la defensa nacional.

Estados Unidos fortifica sus colonias del Pacífico

Osaka, Japón - El corresponsal del «Mainchi Shimbun», en Shaughai, dice que Estados Unidos está fortificando secretamente la base naval de Manila, en contraversión con el tratado de Washington. Este despacho fue publicado bajo un encabezamiento sensacional y asegura que todo el trabajo bruto efectuado en la base naval ha sido hecho por prisioneros criminales convictos traídos de América y se da Como autoridad de esta información las declaraciones de uno de esos prisioneros que hace poco se escapó. Añade el corresponsal que los trabajos que se efectúan en la base naval prácticamente son para reforzarla.

MUNDIALES

Lima, Perú.—El gobierno ha anunciado oficialmente hoy que ha remitido
al congreso un proyecto
de ley de amnistia que autorice al Ejecutivo para libertar a los presos políticos
y permitir el regreso de
los exiliados políticos. Tam
bién se ha promulgado una
ley convocando a ejecciones para el 5 de noviembre
cuando serán electos 15
senadores y 26 diputados.

Munich, Baviera. Siguiendo la acción similar respecto a los baños de natacion en Nurenberg y Erlangen, el Consejo de la ciudad de Straubing, en el Danubio, pasó unanimemente una resolución de que los judios de ahora en adelante no se les permitira el acceso a los baños del Danubio en el área entera bajo la jurisdiccion de esa municipalidad.

Porque se revelan los cafetaleros contra una ley

Es evidente que en Costa Rica el cafetalero constituye una raza de suyo pecadora, como diría un franciscano. Pecadora desde el aspecto ilógico pero ciertamente mala desde que deja de tener derecho la soberanía de la República a imponerle la ley que para los ciudadanos todos es fundamental disciplina.

Los cafetaleros se declaran en huelga contra una ley de la República, pero nadie se dispone a decirles que deben cumplirla. Y como ellos siempre tienen grandes salidas y portillos por medio de sus astutos abogados o de sus habilidades de eternos desacatadores de la ley, encuentran muy fácil decir a voz en cuello que la ley esta o la ley aquella, lesiona sus intereses y se oponen terminantemente.

No queremos con esto decir que no lo tenemos y que el señor Presidente Jiménez es de los que se dejan dominar por estas corrientes de verdad arrolladoras, pero sí creemos muy sinceramente y en esto deben estar de acuerdo nuestros distinguidos lectores, amigos y enemigos, que el señor Jiménez Oreamuno tiene por delante una situación de suyo delicada para resolver.

Los cafetaleros le llevaron al Poder y los cafetaleros le pueden quitar del Poder. Vemos por ahí que algunos hasta obsequian a instituciones de beneficencia
las sumas que pusieron para la campaña política que
culminó con su presidencia y vemos también como le
rodean a cada instante los intereses creados para evitar
que un dia cualquiera se venga sobre ellos y los aplaste como en verdad corresponde en esta hora de desafortunados coloquios con los que nos ahogan.

La ley que ahora burlan los cafetaleros, en manos de un temperamento como el de Mussolini, por ejemplo, estaría ya cumpliéndose y en la cárcel muchos de los que hubieren declarado siquiera en la intimidad de sus amistades, que se oponían a ella. Pero no tenemos Musolinis y tampoco el país está del todo preparado para ello, aunque si bien urgido. La ley que ahora burlan los beneficiadores y exportadores, es la más interesante y la más justa ley que se puede haber dado en la ultima legislatura, desde que en elia se defiende el derecho de los pequeños productores, esos que siempre han sido esquilmados y siempre han sido explotados sin miramiento, por medio de precios ridicu os en las liquidaciones de sus entregas a los patios. Porque para estos agricultores que se pasan todo el año metidos en sus predios y manteniendo sus prestigios de trabajadores a fuerza de privaciones, el precio de su articul) nunca es bueno, nunca fue bueno en los mercados del exterior y jamás será buena ninguna situación de cam' bio en las monedas sobre las que se le hacen las liquidaciones.

Nosotros pensamos sin embargo, que es hora de que este pequeno cafetalero se vaya libertando de esta manera de ser de los dueños de beneficios, y hasta don de sea posible formen una cooperativa que les satistaga más hontadamente sus esfuerzos y sus necesidades.

La ley volverá al Congreso, naturalmente, porque la corriente de opinión de los grandes capitalistas dominan la opinión pobre de los que hacen esas leyes. Volverá al Congreso para dejarles mayor libertad y no precisamente para retormarla en el sentido de dejarles cerrado todo portillo de salida para burlarla.

Es triste realmente tener que confesar estas cosas en un país como Costa Rica, donde es tan fácil gobernar a espíritus como los nuestros, donde no hay belicocidades y tampoco hay asaltos a mano armada contra los judios de la banca y el comercio, cuando no de la agricultura y el esfuerzo ajeno colectivo. Es doloroso

Pasa a la página 4.

BUSQUE en la 4º página lo referente al cupón que obsequiará EL CENSOR a sus favorecedores

Deportismo Internacional

El record mundial de los 5 Km., batido por el mismo motociclista

El 20 de mayo último, en la pista del Avus, en Berlin, Henne, «recordman» mundial de las dos ruedas, marcó una nueva cifra, notable desde todos los puntos de vista, empleando para ello su B. M. W. de setecientos cin. cuenta centímetros cúbicos de cilindrada.

Con esa máquina recorrió en ambos sentidos la pista, empleando respectivamente en los cinco kilómetros un minuto, dieciocho segundos y veintinueve centésimas, y un minuto, dieciccho segundos y cuatro centésimas, lo que implica un promodio de doscientos treinta kilómetros doscientos ochenta y dos metros por hora, cifra mejor que la que anteriormente había marcado.

La causa de que el ciclismo inglés sea poco conocido

Inglaterra es con los Estados Unidos, el país deportista por excelencia. Puede decirse que no hay rama del deporte que no se practique en el Reino insular, cuna de muchísimas especialidades.

Por eso llama la atención que el ciclismo inglés no se mencione en el extranjero, y muchos hasta lo suponen inexistente.

Sin embargo, el ciclismo inglés existe, y sus progresos son innegables. Para más, tiene un diario, «Cycling», y los clubs son numerosos.

Esa falta de divulgación de sus pruebas y la escasez de concurrencia a ellas se debe a otra circunstancia: los ciclistas no pueden andar en simple maillot y teras y les son obligatorios el mo. - Describir detalladamente

pantalón hasta las rodillas y las medias largas.

Zegún el "Cycling" aludido, recientemente el corredor F. A. Lipscombe marcó un promedio horario de 37 kilómetros, ciento treinta m. en las cincuenta imillas (ochenta kilómetros cuatrocientos cincuenta metros) recorridas en dos horas, diez minutos y un segundo.

En tandem-todavía usado en carreras, -la pareja S.M. Butler, F. W. Southal, corrió las treinta millas (cuarenta y ocho kilómetros, doscientos setenta metros) en una hora, seis minutos, tres segundos, lo que hace un promedio de treinta y nueve kilómetros y un tercio por hora.

Lo que no es tan malo teniendo en cuenta la traba de los pantaloncitos y las medias que se gastan por allí.

El papel de Manager

La persona del «manager» es sin duda una de las creaciones más originales del deporte moderno. Por supuesto, el papel de consejero no es nada nuevo, y nunca faltaron carreras debidas en gran parte a los méritos de un

Sin esa preocupación constante y sin esa ayuda del «manager», el atleta llegaría raramente a la meta que se propone. Porque, sometido a una tarea ingrata, el fu' turo campeón ha de sentir más de una vez que el desaliento traba y hasta destruye su propia obra, mientras que el manager está allí precisamente para evitar calzoncillito corto por las carre- que surja el fatal estado de áni-

la función del "manager" sería meterse en una obra perfectamente superflua. Lo que sí conviene sentar su limite extremo: «El papel activo del manager debe cesar cuando el pupilo entra en acción».

No se trata de una medida arbitraria de disciplina, sino de un axioma deportivo al que no es posible olvidar. La prueba, la carrera, el partido o el combate deben hallar al atleta solitario y li brado a sus propias fuerzas.

Estación Marconi

TELEF. 3174

Onda: 1400 Kilociclos Trasmisiones artísticas bajo la dirección de doña Marita de Hine. jecución perfecta. Modulación 100 por ciento de pureza.

Horas de trasmisión de 11 a 1 de la mañana y de 4 a 10 de la noche. Propietarios, Enrique Hine y Ramiro Chase.

Los anuncios de EL CNSOR serán perifoneados en esta Estación de 8 a 9 de la noche.



D. Jose Ramón Solera Z. Fallecido el 20 de los corrientes en la ciudad de Heredia

En la ciudad de Heredia vimos en la tarde del domingo pasado una de las más intensas manifestaciones de duelo, al conducirse al cementerio los restos del caballero don José Ramón Solera, uno de los más importantes elementos de la sociedad y del comercio de aquella provincia, fallecido en las horas primeras de ese mismo día. El señor Solera, además de figurar como elemento de gran valía en el comercio nacional, llevó sus actividades como miem' bro y Presidente de la Junta de Caridad, en beneficio del hospital de San Vicente de Paul, de aquella ciudad, fue miembro de la Junta de la Escuela Normal, Presidente de la Junta de Educación y Benefactor del templo parroquial

La vida modelo de don José Ramón se evidencia en la pena que conmovió a sus comprovincianos en la hora de su muerte, llevando a su viuda, hijos, hermanos y demás miembros de la familia los testimonios de su con' dolencia que muy cariñosamente también les hacemos presente en las columnas de este semanario.

Cigarrillo VIRGINIA

Pida Ud. en todas partes el cigarrillo de moda, su aroma es muy delicado porque su propietario se esmera siempre por conseguir su tabaco de los mejores del país.

Exija a su pulpero este cigarrillo

Olimpia;BOXEO!

Grandioso Festival Deportivo!!

2 MONUMENTALES ENCUENTROS ESTELARES A 10 ROUNDS CADA UNO

Primero estelar a 10 Rounds: MIGUEL ANGEL CHAVARRIA

Campeón Semi Pesado de Costa Rica

ROSS ALF

Temible Noqueador francés

Segundo Estelar a 10 Rounds: CLAUDIO MORA MOLINA

Campeón Semi Pesado de la Prov. de Cartago

CLINTON DAWKINS

Formidable fajador de Almirante

MIERCOLES 30 de Agosto a las 9 p.m

Intenso duelo del Dr. Acosta Guzmán

Pobre Alfonso!, fue la expresión que brotara de nuestros labios como resonancia del corazón cuando tavimos conocimiento de la triste noticia del fallecimiento de su joven y bella señora esposa doña Irma Kuhne de Acosta. Sí pobre amigo, que veía reflejarse en su hogar todo el poema de la más completa felicidad, que esparcía entre todos los conocimientos de su saber, que trabajaba alentado por la ilusión y el confortamiento de su dulce compañera. La muerte le ha arrebatado todo, el hogar en que se her' manara nuestra sangre a la germana, se encuentra triste y desolado, el corazón del amigo llora en silencio, no hay luz, ni sonrisas ni alegría, solo llanto, amargo llanto es lo que en él se escucha, y los que somos amigos, los que le queremos compartimos a su lado todo este dolor, con que el destino estruja el corazón.

Por que aprecia mos la pena del Dr. Acosta estamos a su lado y

le enviamos nuestra condolencia la cual hacemos extensiva al resto de la familia doliente.

Estación radiodifusora de Galvez y Carvajal

TELEF. 2402.

Horas de trasmisión:

De 11 a 1 y de 4 a 10 p.m. Estas trasmisiones se ejecutan con selecta orquesta y variedades.

Esta Estación perifonea los anunciantes de EL CENSOR.

El Censor

Semanario de Intereses Generlaea

Administrador y Director: CARLOS MORA POVEDA Redactor-Jefe RUBEN HERNANDEZ

Télefono 2842

APARTADO 141

Sucripción de 5 Número. © 0-50

Número suelto.... \$ 0.10

Pida puros, cigarrillos y picaduras en. La Mata de Tabaco Palmareño. Y notara la gran diferencia por la calidad de TABACO que empleamos en nuestra elaboración.

Victor Manuel Hidalgo Telefono 4157

EDISON MAZDA

Alta

Calidad



Alumbrado Perfecto

Producto de la GENERAL ELECTRIC Co.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co. LTD.

Departamento Comercial.

SEKE SEKEKEKE SEKE

Sastrería

DONDE

Robert

Toda su Ropa

DE = Valentin Fonseca

25 varas al Sur de El Aguila de Oro

La comodidad de nuestros sistemas, y la seriedad de esta casa es la mejor garantía para mi clientela.

TELEFONO 008

usted quiere comer buen pan nutritivo, saludable, de mejor gusto que otros, pida el elaborado por

para que se sienta completo en la vida.

Laviejaleyendadeloro

Sin ser Virgilio podemos imaginarnos que los hombres vivieron mucho tiempo con sencillez. Cazaban en las selvas, cuidaban los rebaños en las llanuras, cultivaban los valles y cada uno hallaba como satisfacer sus necesidades con el producto de su trabajo. El que necesitaba alguna otra cosa la conseguía de su vecino a cambio de algo. Y todos vtvían así, más o menos felices. Pero algunos que habían llegado a ser más potentes que los otros, quisieron adornarse con algo que les distinguiese. Fue entonces cuando algún adulador juntó en la arena una piedrecita amarilla y pesada que le pareció singular y la llevó a su amo. Este encontró aquella pepita más bonita que los más espléndidos plumajes y las conchas más raras y se la puso al cuello. Así nació la moda del oro. Al principio sólo se usó para fabricar collares, anilfos y diádemas o para adornar ídolos. Pero vino un día en que alguien pensó utilizarlos a guisa de sal, es decir como moneda de intercambio. Los hombres habían llegado a tanta tontería que la idea tuvo mucho éxito y q' llegaron a dar más cosas por un cargamento de metal inútil que por uno igual de sal, indispensable para la vida. Y fué pronto convenido que todo, con oro se compraba.

Trataron de procurárselo por cualquier medio. Hicieron guerras. Muchos navegantes salie-

quienes lo tenían o para encontrarlo en tierras desconocidas.

Y, sin embargo, ya existía en esa época, eierta clase de gentes que los dioses no habían hecho, como a Homero, jardineros ni labradores, gentes inaptas para todo, a quienes llamaban «poetas». Inventivos en sus deseos, como en sus cuentos, capaces de imaginar los mayores goces en la posesión de grandes bienes, pero incapaces de ganarse la menor cosa, nadie como ellos, apreciaba el valor de las riquezas; cubiertos de sublimes andrajos, calentados por el vino de las mesas de los príncipes o alucinados por el hambre, entre mendigos y perros se veíau, en sueños, saliendo a la conquista del oro. Para embellecer sus prodigiosas epopeyas, hacían intervenir divinidades en ellas así como historias de amor, pues no ignoraban que los dioses son celosos guardianes de los tesoros, y las mujeres indispensables paro hacer, de ellos, un uso agradable. Los griegos dieron al arte de forjar dichas leyendas la delicada claridad y la abundancia de peripecias que se encuentra en toda su literatura, realista y ligera a la vez.

La historia de Hércules en el jardín de las Hespérides, tenía muchas versiones. Unas lo representaban matando al dragón que guardaba el jardín de los frutos de oro y cogiendo las manzanas; otras querían que las huron a la aventura para robarlo a biera recibido de las mismas ma-

nos de las Hespérides; también se contaba que había mandado a Atlas a tomarlas mientras él sostenía al mundo en su lugar. Todas estas relaciones, en que se nota un recuerdo de la Atlántida estaban de acuerdo en considerar la cogida de las manzanas como una hazaña propia del más grande de los héroes, con tal de que fuesen de oro.

La expedición de los Argonautas, talvez menos relacionada con mitos, indica mejor la obsesión que el metal amarillo ejercía sobre el espíritu de los hombres. En este caso, es de lolcos en Tesalía, que cincuenta aventureros salen para quitarle al rey Ae' tes el vellocino de oro. Su barco se llama «Argo» y su jefe, Jason sobrino del rey de loleos. Atraviesan los Dardanelos, el mar qe Mármara, el Bósforo y el Mar Negro. Y Jason consigue el objeto deseado gracias a la hija del rey Aetes, la bella Medéa, quien perjudica a su padre sin el menor escrúpulo en favor del hambre con el cual huye luego.

Aquí también notamos que para despertar la codicia de un re suscitar el heroismo de ciuncey,

(Pasa a la Página CUATRO)



Señorita Adela Benavides B. Fallecida en la ciudad de Heredia el día 11 de los corrientes

El duelo del hogar Benavides Benavides

Una tragedia desarrollada poco después del medio día en la ciudad de Heredia, ha llenado de luto y duelo el hogar del caballe" ro don Rafael Benavides y su sefiora esposa dofia Landelina Benavides, con el sentido fallecimiento de su hija la Srta. Adela, prestigiada maestra normal, que ejercía su apostolado en la escuela de San Joaquín del Cantón de Flores.

La señorita Benavides Benavides fue de las jóvenes maestras que al salir de las aulas de la Escuela Normal, supieron con talento y actividad llevar a los parvulitos que le eran confiados en las aulas, demostraciones de cariño, encendiendo en sus cerebros la llama de la ciencia, se manifestó activa, inteligente y llena de anhelos por servir al apostolado de la enseñanza.

Su entierro se efectuó con una gran demostración de duelo, las escuelas llevaron sus estandartes enlutados y hubo palabras carifiosas al depositarle en la madre tierra. - Reciban sus padres, hermanos y tíos, puestra sentida condolencia por la desgracia que les aflige.

Fume RADIO

Hecho

VITAMINOL

Vino reconstituyente de inmediatos resultados en la sal vación de constituciones débiles. Cuando ha habido mu cho desgaste de fuezas físicas, excesos sexuales, trabajo mental intenso, para los convalecientes de TIFOI-DEA, PULMONIA y RAQUITISMO en general etc. para su mejoramiento debe tomar sin pérdida de tiempo. VITAMINOL.

Carlos Mangel - Distribuidor, cerca del parque Central. TELEFONO 3129

PARA todo asunto rela- llame al teléfono 2842 o el cionado con El CENSOR, apartado 1341

OFRENDA LIRICA

Al Poeta Rogelio Sotela

Yo no te conozco, hermano poeta, pero si comparto tu noble sentir; yo nunca he oprimido tu diestra de esteta mas sé que eres maestro, que sabes construir.

Por eso te busco por este camino que es senda de pena y azás peligrosa, para que tu mano me des bondadosa y tu ciencia alumbre mi oculto destino.

Yo no te conozco, sensible Panida..... sólo sé que vibra con mágico son la lira que llevas en tu alma escondida y agita y conmueve tu gran corazón.

Por eso te busco hermano trovero, para que me digas con noble franqueza si al fin de esta senda llena de aspereza hallaré las fuentes sagradas de Homero.

A ti me confío con amor de hermano que siente flaquezas y vacilaciones, que rima escondido sus inspiraciones y oculta sus trovas al mirar mundano.

Por eso, estas rimas que bañó el rocío de las noches claras de mis soledades van como oblaciones de mis mocedades hacia ti, poeta y buen hermano mío.

G. GÓMBZ h.

Cañas, Guanacaste, marzo de 1933.

cada vaso que Ud. tome

de la Deliciosa

CERVEZA

"SELECTA"

Es un vaso de Salud, Fuerza y Vigor

Productos TRAUBE

FUME VIRGINIA

JABONERIA DE LUIS ALAN

La Bola de Oro Laberinto o El

Hago saber a la apreciable clientela de mi jabonería que de mutua conveniencia, hémos dejado sin efecto el pacto según el cual iba a ser AGENTE EXCLUSIVO para la venta de jabones. don Humberto Alvarez. Continaré siendo vo el vendedor y dueño único de la dicha jabonería, para atender con la misma diligencia y gusto a mis bondadosos parroquianos.

También avisamos a nuestros clientes que del día 20 de los corrrientes en adelante, tendremos suficiente existencia de nuestro famoso jabón amarillo y azul «Laberinto» y que con gusto atenderemos cualquier pedido.

Los pedidos pueden hacérseme a mí, directamente. Teléfono 2763 Correo 1484 San José, 8 de Agosto de 1933.

LUIS ALAN

Café Viena

en la esquina Sur del Teatro Moderno.

Aquí encuentra Ud. exquisitas Cenas a la Carta No olvide después del teatro o cualquier diversión que para sentirse completo en la vida es necesario cenar en el CA-FE VIENA atendido por sus propietarios JUAN GI-RAL y SEÑORA. ---

Jardineria Central de Octavio Loaiza

Tenemos un inmenso surtido en flores y esto nos permite hacer trabajos al modesto precio de CINCO COLONES Esquina norte de la Iglesia de la Soledad

Ordenes al Telefono 2233

Botica Isabel

100 v. alN. Mercado plaza Víquez Teléfono 3170 Lic. José Francisco Oreamuno Flores.

Constante surtido en Medicinas de patente. Especial atención en el despacho de Recetas

Quiere estar sano y fuerte coma fideos elaborados con harinas de primera calidad y ellos son los fabricados por

La vieja Leyenda del Oro

Viene de la página 3º

ta guerreros y hacer soñar a todo un pueblo, bastaba con un muy pequeño peso del metal raro. En resumidas cuentas, los griegos eran pobres, y por eso, tan

pródigos en bellas imaginociones. dalgos de las rocas de Castilla encon-El sol, para ellos, se levantaba en Gólquide y se ponía en los vapores en que las islas Hespérides señalaban el límite del mundo; y quisieron marcar los límites del mundo con mojones de oro.

Las más bellas leyendas que conocemos sobre el loro nacieron, según parece, en países pobres. El Oriente, cuyos tesoros fueron siempre verdaderos, sólo nos trasmitió cuentos, como el de Ali-Baba, que no tienen el carácter épico de las tradiciones nacionales. Francia, el pais más fértil de Europa, se limitó a la fábula de la gallina que ponfa huevos de oro, como para indicar que no se debe buscar lejos lo que se tiene en la casa. Y fue murió de hambre en su opulencia. de las selvas incultas de Alemania de donde salió el ciclo de los Nibelangos en que el oro del Rhin juega tan importante papel.

perdido cierto prestigio. El cristianismo triunfante enseña que el reino de la El único viaje que a veces aún solos cielos era casi inaccesible para los ricos, y maldecía el culto al becerro de oro. Por tanto, fue de nuevo necesaria la exasperación de miseria de un

lanzar de nuevo el espiritu humano hacia las regiones en que creían encontrar el precioso metal.

Pero esta vez la enormidad de los tesoros encontrados superó a la amplitud del sueño. Los famélicos hitraron en los palacios y templos de México y Perú, con qué saciar todos los apetitos del viejo mundo. Durante dos siglos las caravelas, al volver de América, derramaron en los puertos de Europa tan abundantes olas de lin' gotes, que ellos mismos apagaron el prestigio de "El Dorado". El oro mataba su propia leyenda.

El europeo pudo satisfacer su instinto para la industria y el tráfico. gracias a la profusión de moneda. Y llegó a ser el hombre moderno, es decir, una especie de genio dotado del poder ilimitado de multiglicar las riquezas. Renueva así, la aventura del rey Midas que vela transformarse en oro todo lo que tocaba y, sin embargo

He aqui por qué los sabios pretenden haber oido, en paises aun salvajes la Voz de la Natura, el Viento, murmurar bajo las hojas, que también no-Además en esta época, el oro había sotros tenemos orejas de asno.

namos emprender, porque sabemos q es imposible, es el regreso a la edad de oro, tiempo feliz así llamado, porque en él el oro era desconocido.

Carlos Manuel Fernández Dentista

Oficina en el local interior del Doctor Facio, - Teléfono 2565 Es pecialidad en puentes removibles sistema ANKERS o DEEFORD. Calzas y puentes por el sistema INLAY y porcelana «sin corona». Dentaduras parciales o completas de porcelana, Oro, aluminion Hecolite Il abusa alas sb tr

as incutes sagradas de Homero. OFICINA DOCTOR FACIO-San José

Cantina Las Antillas

100 v. al E. de la Botica La Victoria Av. del Cementerio

Licores de todas clases, artículos de primera necesidad.

Magnífico Reservado y Bocas especiales.

Se atienden órdenes a domicilio

LLAME al Teléfono 3544 y será atendido inmediatamente.

Tabaco en rama, de la mejor calidad la consigue a 0.60 cts. libra.

En los PUROS lado norte del Almacen Raventós Victor Manuel Hidalgo

JARDINERIA Las Plantas

100 varas al Este del Mercado de plaza Viquez, No olvide mi clientela que siempre tenemos flores finas y que nuestra competencia es dejar a todos satisfechos.

Ordenes al Télefono 3246

Busque el próximo No. de EL CENSOR

Tiene un cupón gratis que obsequiarán los LABORATORIOS DE HERNAN CALZADA B., con el objeto de dar a conocer un artículo nuevo, que dicho sea de paso es la expresión fina y exquisita de nuestras más distinguidas damas, pues no hemos querido lanzar ninguna nueva novedad nuestra, sino juntar la expresión y el sentir del conjunto bello de las lindas mujeres de esta querida Costa Rica.

Tenemos una inmensa recopilación de opiniones que durante quince años de una constante labor, y que con gran satisfacción podemos decir, que NO ES POSIBLE que nos las satisfaga; Garantizamos un éxito maravilloso con este artículo que es superior 10 veces al extranjero.

Teléfono 2835

¿está Ud. sano?

Examínese periódicamente la SANGRE, ORINA y EXCREMENTO Lic. Carlos Viquez

Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas TELEFONO 411 4

Tiene Ud. alguna pena, disi pela visitando a

en la Uruca Télfono 4199

DESERVEDES ESSENTES O Zapatería El Bufalo

Zapatería CHIC donde las damas y caballeros se calzan con gusto y perfecta garantia en los materiales.

Frente al Banco Nacional de Seguros

GREAT STEELS TO THE STEEL THE STEEL TO THE STEEL THE STEEL TO THE STEEL TO

Confites, Bombones, Cacao y café EL INDIO

Ordenes al Teléfono 3784

Viene de la 1 plana

Porque....

realmente que Costa Rica no pueda gobernarse en mejor afán de servicio público, siendo tan pocos los problemas y en cierto modo tan capacitados los hombres que la gobiernan. A decir de los panegiristas de otras latitudes, hemos tenido en Costa Riea dos hombres que nos vienen grandes a nuestras necesidades, porque son estadistas de gran vuelo, propios para ir a un país europeo cualquier. Pero la verdad es que no hemos visto que sirvan para otra cosa que para mantener en estado de esclavitud económica y mental a este pueblo de medio millón de habitantes, supeditado por entero, desde hace muchos años, a los caprichos del magnate cafetalero y en sus manos hemos de seguir por los siglos de los siglos.

PABLO BAIXCENCH

FRENTE AL TEATRO AMÉRICA

Grabador y Fotógrafo con cincuenta años de práctica

色でからいいいいいいいいいいいいいいいいいいいいいい

Sastrería Moderna Bertulfo Páramo

25 varas al Este LA BOTICA VICTORIA casimires Ingleses estilos de última MODA Sorteo 10 acción favorecida 55 Perteneciente a Señor Arnoldo Loaiza

STORESTANDED CONTRACTOR STORES

VICTOR MANUEL HIDALGO, es el Tabacalero de mayor experiencia en el país, y esto le permite escoger lo mejor para sus productos.-Su clientela siempre se manifiesta muy complacida. Acuda a su depósito general: LOS PUROS, lado sur del Mercado Central. - Teléfono 4157.

Orquesta Urroz

Servicios para banquetes, bailes, serenatas etc. Tel. 2842 para órdenes

Trimotor que se hunde en el mar

Honolulú. - Una espantosa tragedia ha ocurrido en la tarde de hoy, cuando un gigantesco trimotor de la armada norteamericana se vino desde gran altura al mar, sumergiéndose en el agua como un proyectil plateado y pereciendo en el accidente cinco aviadores de la Marina. La desgracia ocurrió a una milla de Port Wheeler.

Los jueves son los de moda donde LUPE, amenizado por magnifica orquesta.

La Uruca. - Teléfono 4199. ¡No lo olvide!

Misa de Novenario

El miércoles 30 del corriente, con motivo del novenario de doña Leonor Salazar v. de Carvajal, tendrá lugar una misa en la Iglesia de la Soledad a las 7 hs.

Sus hijos y demás familia agradecen su asistencia a estos actos.

EL TELEFONO 4157 es para los consumidores de cigarrillos, puros y picaduras de la Mata de Tabaco Palmareño, al Norte del Almacén Raventós.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Accidentes de tráfico

Ayer a las 10 hs. fue atropellada una niñita como de doce años, por un automóvil en la esquina frente a la Esmeralda; dichosamente solo le hirió con el bumper la pierna derecha.

-También tenemos que lamentar otro como a las 12 hs.: el carro 628 corria de este a oeste, por el Paseo Colón, y chocó con un poste, resultando el auto muy destrozado y el señor don Francisco Armijo herido en la mandívula y la frente, y una chiquita de dos años llamada Olga Armijo e hija de nuestro amigo don Adolfo Armijo, resultó con una herida en la ceja.

Lamentamos estos accidentes tan frecuentes en este San José.